

Edito p. 1

Actualités

France

Bourgogne..... p. 2

Normandie..... p. 3

Haute-Loire - Est..... p. 4

Puy-de-Dôme..... p. 5

Ouest p. 6

International

Semaine Européenne des races des massifs..... p. 7

Dossier du mois

Ces maladies transmises par les insectes et les tiques..... p. 8

Sélection

Journée génétique..... p. 13

UALC..... p. 14

Communication

Vie du HBS et du GSE..... p. 16

GIE polled..... p. 17

Tradition Salers..... p. 18

Boutique..... p. 19

Page réussir bovins viande..... p. 20

Salers Actualités
n° 81 - Septembre 2016
Salers Actualités :
revue trimestrielle
du Groupe Salers Evolution

Prix au numéro : 11 €.
 Abonnement France
 pour 4 numéros : 36 € HT - 43,06 € TTC.
 Abonnement Étranger
 pour 4 numéros : 41 € HT - 49,04 € TTC.

Directeur de la publication : Lionel Duffayet.
Rédacteur en chef : Bruno Faure.
Coordination : Angélique Lombard.
Crédit photo : Groupe Salers Evolution, associations
 et syndicats Salers, Altitude, Label Rouge Salers, Tradition
 Salers.
Comité de lecture : Bruno Faure, Stéphane Garel,
 Lionel Duffayet, Stéphane Fau, Julien Fau,
 Christophe Freyssac, Jean-Yves Jouvès.
Charte graphique : Imprimerie Champagnac et
 Groupe Salers Evolution
Réalisation et impression : Imprimerie Champagnac, Aurillac.
 Imprimé avec des encres végétales, sur papier provenant de forêts gérées durablement -
 Ne pas jeter sur la voie publique.

GROUPE Salers ÉVOLUTION
 Maison de la Salers - Domaine du Fau
 15140 Saint-Bonnet-de-Salers - France
 Téléphone : +33 (0)4 71 40 20 13 - Télécopie : +33 (0)4 71 40 73 77
 Mail : groupe.Salers.evolution@gmail.com - Site internet : www.Salers.org

Pour toute demande de reproduction partielle de ce magazine,
 contacter le Groupe Salers Evolution.

Chers Éleveurs et Lecteurs,



Ce début d'Été fût pour le moins tumultueux pour nos instances et notre race. Cependant, c'est grâce à votre mobilisation et à la confiance que vous nous avez apportée que nous pouvons poursuivre les projets engagés, et nous vous en remercions.

Aujourd'hui, nous devons faire face au désarroi dans lequel se trouve un bon nombre d'éleveurs. Effectivement, l'année a cumulé les difficultés économiques et sanitaires ainsi que des aléas climatiques et l'invasion des rats taupiers sur certains secteurs, fragilisant encore la plupart d'entre nous. Toutefois, avec une nouvelle progression des effectifs Salers, une baisse du taux de croisement qui se confirme, des ventes record à la station et l'ouverture d'un marché prometteur en Croatie, nous pouvons espérer un avenir meilleur. C'est dans ces périodes difficiles que nous devons faire preuve d'union et rester solidaires autour de notre race. Seul le collectif peut nous permettre de surmonter les difficultés. Le GSE et ses partenaires y travaillent. Cette année, 4 taureaux de la station ont été retenus pour l'Insémination par UALC afin de favoriser et accélérer la diffusion du progrès génétique. Le GSE et la SAS Intergènes renforcent leurs efforts de promotion et de prospection vers l'étranger pour développer de nouveaux marchés. L'arrivée d'UNICOR au GSE témoigne de l'intérêt de ce partenaire pour la Salers et sont autant d'éléments qui renforcent et encouragent la dynamique des projets entrepris.

Enfin, si l'automne est la traditionnelle période des concours, un rendez-vous important se déroulera du 16 au 25 septembre à Saint-Flour: «La semaine Européennes des Races Locales des Massifs». Organisée en concertation avec le Collectif des Races de Massifs (CORAM), l'Union Aubrac, le lycée agricole et la ville de St-Flour cette manifestation accueillera notre Concours Spécial. De plus, elle sera également un moment important pour sensibiliser les Elus de l'intérêt et de l'opportunité qu'offrent les races rustiques, de nos systèmes d'élevages de montagne autour de la valorisation de l'herbe et de nos produits. Enfin, à destination également des professionnels, des éleveurs et du grand public, des présentations, animations et un colloque se dérouleront tout au long de la semaine et je ne peux que vous encourager à y participer. Notre concours national Salers ouvrira donc cette manifestation les 16, 17 et 18 septembre prochains. Cette semaine inédite offrira l'occasion de défendre le rôle et la place que peuvent tenir les races rustiques dans le paysage politique, économique et territorial de demain et sera un moment important pour valoriser notre race et nos élevages.

Le Président
 Lionel DUFFAYET

